

## *Seminar Dharma Sydney, 14 November 2010*

### *(Bagian 2)*

Master lanjut memberi tahu semua orang, hari ini ada orang bertanya kepada Master, katanya akan ada bencana di tahun 2012, apakah bencana ini akan terjadi? Jadi, apakah akan datang atau tidak, sebenarnya saya katakan sedikit dan kalian semua akan mengerti. Jika tubuh kita seperti bumi, hari ini gempa, besok tsunami, dan lusa tanah longsor, ini seperti hari ini sakit kepala, di sini jantung tidak sehat, paru-paru tidak sehat dan liver tidak sehat. Menurut kamu orang ini bisa hidup berapa lama. Ada bencana di bumi setiap hari. Bukankah bumi ini sudah sakit? Sekarang bumi ini sakit parah, bukan sakit flu biasa. Hari ini bersin saja, bumi akan bergetar. Efek rumah kaca dan emisi gas, bahkan rambut dicukur botak. Bumi dicukur artinya pohon-pohon ditebang. Coba kamu katakan seseorang disiksa seperti itu, menurutmu berapa lama bumi ini dapat bertahan hidup. Fisikawan Inggris Hawking mengatakan bahwa seluruh



kehidupan di bumi ini dapat hidup selama 200 tahun, jika dihitung tahun 70 sebagai generasi pertama, maka sampai di generasi cicit kalian, bumi akan hilang.

Tahun 2012 ada tidak, apakah waktunya akurat atau tidak, saya tidak tahu, saya juga tidak menerima informasinya, tetapi pasti ada sekali penyakit serius, dan setelah penyakit serius ini, akan ada lebih banyak bencana, saya akan memberi tahu semua orang, jika ada tsunami, jika ada bencana besar lagi terjadi, orang yang mati akan semakin banyak. Satu kali gempa bumi dapat membunuh lebih dari 200.000 orang. Satu kali tsunami dapat membunuh ratusan orang. Kali ini Indonesia mengalami tsunami dan gunung berapi, coba kalian lihat sudah seperti apa bumi ini. Bahkan gempa terbaru di Australia, yang terjadi 3 minggu yang lalu, di sebuah tempat dekat Sydney dengan kekuatan 4,5 Skala Richter. Jika ada yang kecil, maka akan ada yang besar. Hari ini kamu bisa masuk angin, besok kamu mungkin bisa demam tinggi. Coba kalian pikirkan,



tempat itu hanya berjarak 30 kilometer dari Sydney, jika terjadi gempa berkekuatan 4,5 SR di Sydney, maka gedung-gedung tinggi semuanya akan runtuh, bukan menakut-nakuti orang, ini semua adalah hal yang nyata.

Namun apa yang sedang kita lakukan sekarang? Setiap hari bertengkar, setiap hari berebut dan bertengkar hanya demi sedikit uang. Ini adalah satu hal yang tidak akan Master lupa selamanya, saya menasihati seorang pendengar yang sedang ada pembagian rumah di Shanghai, karena ada perbedaan 4 meter persegi, saya mengatakan kepada dia, kamu jangan meminta anakmu untuk berebut, jangan pulang, jika pulang, maka akan bermasalah, lalu pendengar ini berkata, dia tidak berdaya, anaknya bersikeras mau pulang. Lalu apa yang terjadi, telinga anaknya dipotong oleh orang yang disuruh pamannya. Menurutmu, apakah ini adalah ayah dan ibu yang baik? Hanya demi 4 meter persegi, membiarkan anaknya pulang ke Shanghai, akhirnya kehilangan telinga. Meskipun rumah di Shanghai sangat



mahal, namun hanya demi 4 meter persegi lalu kehilangan satu telinga. Dikarenakan apakah ini? Karena perebutan, jika berebut, maka akan sial. Tidak berebut, maka tidak akan sial. Jika berebut, maka akan ada malapetaka, tidak berebut, maka akan bebas dari malapetaka. Mana ada hasil yang baik diperoleh dari perebutan? Perang antar Irak dan Iran justru karena perebutan, merebut wilayah. Seberapa besar keserakahan seseorang? Di kala itu, ada seorang kapten yang datang ke Amerika Serikat. Dia berkata kepada orang Indian di sana, apakah saya bisa menukar harta di kapal dengan tanah. Orang Indian berkata ya, sekarang kemanapun kamu pergi dengan menunggang kuda, tanah itulah milikmu. Tetapi kamu harus kembali sebelum hari gelap, tidak berdaya jika kamu tidak bisa kembali. Kapten ini sangat senang. Dia menunggang kudanya dan terus berjalan, berjalan dan berjalan, terus melangkah ke depan. Ke mana pun dia pergi adalah miliknya. Perasaan seperti apa itu. Alhasil, dia tidak dapat kembali saat hari gelap, karena dia tidak dapat menemukan jalan, dia tidak tahu berapa jauh



jalan yang telah dia lalui, akibatnya dia mati di hutan. Serakah, begitulah manusia mati karena keserakahan. Serakah demi uang, sudah punya banyak masih mau lebih banyak. Coba kalian pikirkan, berapa banyak orang yang menderita sekarang, kalian tinggal di rumah yang begitu bagus di Australia, punya kesempatan untuk tinggal di Australia, jika kalian masih tidak menghargainya, masih mau serakah dan berebut setiap hari, maka kalian sungguh kasihan. Jadi, harus ingat apapun yang terjadi, kita harus bisa melepas.

Ini kalian semua mengetahuinya, sekarang adalah periode akhir Dharma, bumi ini semakin buruk dan parah, semakin sulit bagi manusia untuk hidup di dunia ini. Dulu sangat jarang untuk kena kanker, sekarang kanker bisa terjadi dimana saja, bisa tumbuh dimana saja, betapa sengsaranya hidup, kanker dan wabah, serta berbagai macam penyakit. Jadi dunia ini semakin buruk dan parah. Hari ini Master ada di sini, Master akan memberi tahu kalian



beberapa hal dalam lingkup kecil. Pada seminar Dharma yang lalu, ada pendengar yang bertanya kepada Master apakah dapat memberi tahu kita kapan krisis keuangan akan berakhir, Master beri tahu kalian akan ada masalah keuangan lagi.

Beberapa pendengar dari radio kami memiliki hubungan yang baik dengan Master. Kadang-kadang mereka suka menguji Master. Terakhir kali mereka bertanya tentang pemilihan Partai Buruh Australia dan Partai Liberal, mereka juga menguji saya, menanyakan apakah Partai Buruh menang atau Partai Liberal menang. Sebelum pemilihan pada bulan Agustus saya katakan kepada mereka Partai Buruh yang menang, saya menulisnya dan menyimpannya di brankas, kemudian saya mengeluarkannya untuk mereka lihat.

Guan Shi Yin Pu Sa disebut Maha Welas Asih dan Maha Penyayang. Maha Welas Asih dan Maha Penyayang artinya



dengan welas asih, seperti ayah dan ibu yang penyayang, sangat welas asih. Hati yang sangat lembut disebut welas asih. Belas kasih adalah rasa kasihan. Rasa kasihan adalah merasa kamu sangat kasihan. Kenyataannya, banyak dari kalian yang tidak merasa bahwa diri kalian sangat kasihan. Faktanya, pikirkan baik-baik apakah kalian semua orang kasihan tidak. Setiap pagi bangun pagi dan pergi bekerja. Demi keluarga, setiap hari demi uang, demi ketenaran dan kekayaan, menurutmu kasihan tidak. Tekanan dari keluarga, dan tekanan dari anak-anak. Kalian melahirkan anak-anak, membesarkan mereka dari kecil hingga dewasa, sampai bersekolah di sekolah dasar, sekolah menengah, universitas, dan bekerja, masih juga harus khawatir mereka mencari teman, melihat kesehatan orang tua buruk, apakah kalian menderita tidak? Kesehatan tubuh buruk, hari ini merasa tidak nyaman di sini, besok merasa tidak nyaman di sana. Sekarang suku bunga bank naik gila-gilaan, pinjaman rumah tidak dapat terbayar. Apakah kalian menderita tidak? Sesungguhnya manusia zaman sekarang sangat menderita,



di saat diri sendiri menderita harus lebih merasakan bahwa orang lain juga menderita, harus berbelas kasih kepada mereka, harus berbuat baik kepada mereka.

Guan Shi Yin Pu Sa kemarin juga mengatakan, "大喜大舍 da xi da she -- Maha gembira dan maha merelakan. Kalimat dalam paritta Li Fo Da Chan Hui Wen, "大喜大悲悯众生 da xi da bei min zhong sheng-- maha gembira dan maha welas asih, mengasihani semua makhluk, 大喜大舍济含识 da xi da she ji han shi--maha gembira dan maha merelakan, menolong dan menyadarkan." Kemudian Bodhisattva berkata jika kamu memahami tiga karakter "济含识 ji han shi--menolong dan menyadarkan, maka kamu dapat menjelaskan empat karakter dari "大喜大舍 da xi da she--maha gembira dan maha merelakan. " 济 ji" adalah "救济 jiu ji--menolong", membantu dunia dan menyelamatkan orang, "含 han" itu apa, "含有 han you--mengandung", "识 shi" adalah "意识 yi shi--kesadaran". Pikiran mengandung kesadaran. Ada 8 jenis kesadaran, alam bawah sadar.





Kesadaran tertinggi disebut "Kesadaran Alaya". Kesadaran di dalam pikiranmu adalah jiwamu. Mengapa Guan Shi Yin Pu Sa meminta Master untuk memberi tahu semua orang, mengapa harus "大喜大舍 da xi da she -- maha gembira dan maha merelakan"? Karena orang-orang sekarang tidak dapat lagi mengatakan bahwa mereka melihat welas asihmu, tidak hanya sekedar harus memiliki welas asih, tetapi sekarang kamu harus bisa merelakan. Berapa banyak dari kalian yang hadir di sini hari ini yang menyelamatkan orang? Orang yang membawa orang-orang baru datang ke sini hari ini, kalian adalah Bodhisattva. Setidaknya kalian adalah Bodhisattva dalam perilaku ini. Sangat sederhana, kamu merasa kasihan padanya, kamu merasa dia tidak sehat. Kamu katakan padanya kamu harus pergi dan mendengarkan Master Lu, setidaknya dengarkan dulu. Karena saya juga tahu bahwa sebagian orang tidak terlalu percaya. Terkadang untuk menyelamatkan orang, saya mengambil sebuah buku dan memberi tahu dia, kamu dapat membaca buku Master sebagai novel di rumah. Jika kamu



suka, kamu boleh membacanya. Jika tidak suka, kembalikan ke saya atau berikan ke orang lain. Apa artinya ini? Ini artinya jodoh seseorang, kamu harus melakukannya. Kamu tidak boleh tidak melakukannya. Kamu harus merelakan diri sendiri, apakah kalian merelakan hari ini? Kalian datang hari ini, itu adalah gembira, adalah maha gembira. Mengapa, karena ini adalah kegembiraan dalam Dharma, kamu memahami prinsip ini. Ada begitu banyak pendengar hari ini, coba kalian pikirkan, jika tidak ada efeknya, apakah kalian akan melafalkan paritta! Saya tidak ingin berbicara terlalu banyak hari ini. Sekarang, kalian semua yang hadir di sini, setelah kalian melafal paritta ada efeknya coba angkat tangan untuk dilihat kepada teman-teman yang baru datang. (Hampir 80% hadirin mengangkat tangan mereka) Baik, terima kasih semuanya. Sudah melihatnya, bukan? Ingat, melafalkan paritta tidak akan tidak efektif, harus tulus. Guan Shi Yin Pu Sa menyuruh kita untuk merelakan. Yaitu harus merelakan perasaan yang baik, maka akan mendapatkan perasaan baik. Merelakan uang, akan



mendapatkan lebih banyak balasan, sama seperti berinvestasi. Kamu merelakan sebagian dari kasih sayang yang kamu miliki untuk orang tua dan anak-anakmu kepada orang lain, kamu akan mendapatkan lebih banyak kasih sayang dari orang lain. Master, saya sendiri adalah penerima manfaat terbaik. Sekarang Master memiliki bibi yang datang sebagai sukarelawan untuk memasak makanan terbaik untuk saya. Beginilah cara kamu memberikan kasih sayangmu kepada orang lain, dan mereka pasti akan memperlakukanmu dengan tulus. Orang baik masih banyak, hanya khawatir kamu tidak menganggap orang lain sebagai orang baik, itu sebabnya kamu tidak akan mendapat bantuan dari mereka. Karena masalah orang zaman sekarang adalah mereka memperlakukan orang lain sebagai orang jahat terlebih dahulu. Sebelum mereka berbicara denganmu, kamu sudah berpikir bahwa orang ini pasti ingin mendapatkan sesuatu dari saya. Orang ini ingin berkomplot melawan saya, sehingga pandanganmu kepadanya juga berbeda. Orang-orang sekarang tidak berani melihat orang



lain secara langsung, semuanya melihat dari samping. Pikiran miring, dia melihat orang juga tidak benar. Hari ini Master memberi tahu semua orang, harus gembira, harus memiliki hati yang bahagia. Kamu telah memperoleh pintu Dharma yang begitu baik, sekarang keluargamu menjadi baik, pekerjaan menjadi baik, pendidikan menjadi baik, kesehatan menjadi baik, semuanya menjadi baik. , apakah kalian senang tidak. Jika senang, bukankah kalian harus memperkenalkan pintu Dharma yang begitu baik kepada orang lain? Ini disebut merelakan.



## 2010年11月14日悉尼市中心《玄艺综述》

### 解答会记录 (2)

tái zhǎng jì xù gěi dà jiā jiǎng , jīn tiān yǒu rén wèn tái  
台 长 继 续 给 大 家 讲 ， 今 天 有 人 问 台  
zhǎng shuō yǒu zāi nàn zhè ge zāi nàn huì bù huì lái nà  
长 ， 说 2012 有 灾 难 ， 这 个 灾 难 会 不 会 来 。 那  
me dào dǐ huì bù huì lái ne shí jì shàng wǒ jiǎng yī diǎn dà jiā jiù  
么 到 底 会 不 会 来 呢 ， 实 际 上 我 讲 一 点 大 家 就  
míng bái le rú guǒ wǒ men de shēn tǐ xiàng shì dì qiú jīn tiān dì  
明 白 了 ， 如 果 我 们 的 身 体 像 是 地 球 ， 今 天 地  
zhèn míng tiān hǎi xiào hòu tiān ní shí liú rú tóng shēn tǐ jīn  
震 ， 明 天 海 啸 ， 后 天 泥 石 流 ， 如 同 身 体 今  
tiān tóu tòng zhè lǐ xīn zàng bù hǎo fèi bù hǎo gān bù hǎo nǐ  
天 头 痛 ， 这 里 心 脏 不 好 ， 肺 不 好 肝 不 好 ， 你  
shuō zhè ge rén hái néng huó duō jiǔ dì qiú tiān tiān yǒu zāi  
说 这 个 人 还 能 活 多 久 ， 地 球 天 天 有 灾  
nàn dì qiú shì bù shì shēng máo bìng le xiàn zài dì qiú shēng de  
难 ， 地 球 是 不 是 生 毛 病 了 ， 现 在 地 球 生 的  
máo bìng dà le bù shì shén me shāng fēng gǎn mào jīn tiān dǎ gè  
毛 病 大 了 ， 不 是 什 么 伤 风 感 冒 ， 今 天 打 个  
pēn tì dì qiú jiù huì huǎng yī huǎng wēn shì xiào yìng qì tǐ pái  
喷 嚏 ， 地 球 就 会 晃 一 晃 ， 温 室 效 应 气 体 排  
fàng lián tóu fa dōu bèi tì guāng dì qiú tì guāng jiù shì shù mù  
放 ， 连 头 发 都 被 剃 光 ， 地 球 剃 光 就 是 树 木

bèi kǎn guāng , nǐ shuō yī gè rén bèi zhē teng chéng zhè yàng  
被 砍 光 ， 你 说 一 个 人 被 折 腾 成 这 样  
le , nǐ shuō zhè ge dì qiú hái néng huó duō jiǔ yīng guó de wù  
了 ， 你 说 这 个 地 球 还 能 活 多 久 。 英 国 的 物  
lǐ xué jiā huò jīn shuō , zhè ge dì qiú de zhěng gè shēng mìng hái  
理 学 家 霍 金 说 ， 这 个 地 球 的 整 个 生 命 还  
néng huó nián rú guǒ suàn nián yī dài rén de huà , nà me  
能 活 200 年 ， 如 果 算 70 年 一 代 人 的 话 ， 那 么  
dào le nǐ men de chóng sūn , dì qiú jiù méi le  
到 了 你 们 的 重 孙 ， 地 球 就 没 了 。

nián yǒu méi yǒu , shí jiān shì bù shì zhǔn , bù zhī  
2012 年 有 没 有 ， 时 间 是 不 是 准 ， 不 知  
dao , wǒ yě méi yǒu shōu dào xìn xī , dàn shì yī dìng yǒu yī cì dà  
道 ， 我 也 没 有 收 到 信 息 ， 但 是 一 定 有 一 次 大  
bìng , ér jiù shì zhè cì dà bìng hòu zāi nàn huì yuè lái yuè duō , wǒ  
病 ， 而 就 是 这 次 大 病 后 灾 难 会 越 来 越 多 ， 我  
jiǎng gěi dà jiā tīng , zài yǒu hǎi xiào fā shēng , zài yǒu dà zāi nàn fā  
讲 给 大 家 听 ， 再 有 海 啸 发 生 ， 再 有 大 灾 难 发  
shēng , sǐ de rén huì yuè lái yuè duō . yī gè dì zhèn kě yǐ sǐ èr  
生 ， 死 的 人 会 越 来 越 多 。 一 个 地 震 可 以 死 二  
shí jǐ wàn rén , yī gè hǎi xiào jǐ bǎi duō rén . zhè cì yìn ní yòu shì  
十 几 万 人 ， 一 个 海 啸 几 百 多 人 。 这 次 印 尼 又 是  
hǎi xiào yòu shì huǒ shān , nǐ men kàn dì qiú dōu chéng shén me yàng  
海 啸 又 是 火 山 ， 你 们 看 地 球 都 成 什 么 样



zi le lián ào dà lì yà zuì jìn fā shēng de dì zhèn shì zài sān gè  
子了。连澳大利亚最近发生的地震，是在三个  
xīng qī zhī qián zài xī ní fù jìn yī gè dì fang jí dì  
星期之前，在悉尼附近一个地方 4.5 级地  
zhèn yǒu xiǎo de jiù huì yǒu dà de nǐ jīn tiān huì shāng fēng gǎn  
震，有小的就会有大的，你今天会伤风感  
mào míng tiān jiù yǒu kě néng fā gāo shāo nǐ men xiǎng xiǎng  
冒，明天就有可能发高烧，你们想想  
kàn nà ge dì fang jù lí xī ní zhǐ yǒu 30 gōng lǐ rú guǒ yào  
看，那个地方距离悉尼只有 30 公里，如果要  
shì zài xī ní jí dì zhèn nà xiē gāo lóu dōu huì dǎo bù shì  
是在悉尼 4.5 级地震，那些高楼都会倒，不是  
sǒng rén tīng wén a dōu shì zhēn de shì qing a  
耸人听闻啊，都是真的事情啊。

kě wǒ men xiàn zài de rén dōu zài gàn shén me tiān tiān chǎo  
可我们现在的人都在干什么，天天吵  
jià tiān tiān wèi le zì jǐ de yī diǎn diǎn qián zhēng a chǎo  
架，天天为了自己的一点点钱争啊吵  
a tái zhǎng yǒng yuǎn dōu bù huì wàng jì de yī gè shì qing wǒ  
啊。台长永远都不会忘记的一个事情，我  
quàn le yī wèi tīng zhòng shàng hǎi yǒu fēn fáng zi yīn wei chà  
劝了一位听众，上海有分房子，因为差  
le sì gè píng fāng wǒ gēn tā jiǎng wǒ shuō nǐ bù yào jiào nǐ  
了四个平方，我跟她讲，我说，你不要叫你



ér zi qù zhēng      bù yào huí qù      huí qù huì yǒu má fan de      zhè ge  
儿子去争，不要回去，回去会有麻烦的，这个  
tīng zhòng shuō      tā méi yǒu bàn fǎ      ér zi yìng yào huí qù      jié  
听众说，她没有办法，儿子硬要回去。结  
guǒ zěn me yàng      tā ér zi de ěr duo bèi tā jiù jiù zhǎo rén gē diào  
果怎么样，她儿子的耳朵被他舅舅找人割掉  
le      nǐ shuō zhè shì yī gè hǎo bà ba hǎo mā ma me      wèi le sì gè  
了。你说这是一个好爸爸好妈妈么，为了四个  
píng fāng      ràng ér zi qù shàng hǎi      jié guǒ ěr duo méi le      suī rán  
平方，让儿子去上海，结果耳朵没了。虽然  
shàng hǎi fáng zi hěn guì      dàn shì jiù wèi le sì gè píng fāng méi yǒu  
上海房子很贵，但是就为了四个平方没有  
le yī gè ěr duo      zhè shì wèi shén me ne      yīn wei zhēng  
了一个耳朵。这是为什么呢，因为争  
a      zhēng jiù dǎo méi      bù zhēng jiù bù dǎo méi      zhēng jiù yǒu zāi  
啊，争就倒霉，不争就不倒霉，争就有灾  
nàn      bù zhēng jiù méi yǒu zāi nàn      nǎ yī gè zhēng de yǒu hǎo jié  
难，不争就没有灾难。哪一个争的有好结  
guǒ      liǎng yī zhàn zhēng jiù shì wèi le zhēng      zhēng tǔ dì  
果，两伊战争就是为了争，争土地  
a      yī gè rén de tān xīn yǒu duō dà      dāng nián yǒu ge chuán  
啊。一个人的贪心有多大，当年有个船  
zhǎng      dào le xiàn zài de měi guó      gēn nà lǐ de yìn dì ān rén  
长，到了现在的美国，跟那里的印第安人  
shuō      wǒ néng bù néng yòng chuán shàng de cái bǎo huàn tǔ  
说，我能不能用船上的财宝换土



dì yìn dì ān rén shuō hǎo nǐ xiàn zài qí mǎ zǒu dào nǎ li  
地，印第安人说好，你现在骑马走到哪里  
de nǎ li de tǔ dì jiù dōu shì nǐ de dàn shì nǐ tiān hēi qián bì  
的，哪里的土地就都是你的，但是你天黑前必  
xū huí lái huí bù lái yě méi bàn fǎ zhè chuán zhǎng hěn kāi  
须回来，回不来也没办法。这船长很开  
xīn qí zhe mǎ bù tíng de zǒu zǒu a zǒu yī zhí wǎng qián  
心，骑着马不停地走，走啊走，一直往前  
zǒu zǒu dào de dì fāng dōu shì tā de zhè shì shén me xīn qíng  
走，走到的地方都是他的，这是什么心情  
a jié guǒ tiān hēi le huí dōu huí bù lái yīn wei lù dōu zhǎo bù  
啊，结果天黑了回都回不来，因为路都找不  
dào le qí zhe mǎ lù dōu bù zhī dao zǒu le duō shǎo jié guǒ sǐ  
到了，骑着马路都不知道走了多少，结果死  
zài cóng lín lǐ tān a rén jiù shì zhè me tān sǐ de wèi le qián  
在丛林里。贪啊，人就是这么贪死的，为了钱  
tān a duō le hái yào gèng duō nǐ men xiǎng xiǎng kàn xiàn zài  
贪啊，多了还要更多，你们想想看，现在  
yǒu duō shǎo rén shòu kǔ nǐ men zài ào zhōu zhù de zhè me hǎo de  
有多少人受苦，你们在澳洲住的这么好的  
fáng zi yǒu jī huì zài ào zhōu hái bù zhēn xī zì jǐ hái yào  
房子，有机会在澳洲，还不珍惜自己，还要  
tiān tiān tān a zhēng a zhēn de hěn kě lián suǒ yǐ yī dìng  
天天贪啊，争啊，真的很可怜，所以一定  
yào jì zhù wǒ men wú lùn rú hé yào fàng xià  
要记住，我们无论如何要放下。



zhè nǐ men dà jiā dōu zhī dao de xiàn zài mò fǎ shí qī zhè  
这你们大家都知道的，现在末法时期，这  
ge dì qiú yuè lái yuè zāo gāo rén huó zài shì jiè shàng yuè lái yuè nán  
个地球越来越糟糕，人活在这个世界上越来越难  
shòu guò qù shēng yī gè ái zhèng hěn shǎo jiàn xiàn zài ái zhèng  
受。过去生一个癌症很少见，现在癌症  
suí biàn shēng shén me dì fāng dōu néng zhǎng chū ái rén huó zhe  
随便生，什么地方都能长出癌，人活着  
duō kǔ a ái zhèng hái yǒu wēn yì hái yǒu gè zhǒng gè yàng de  
多苦啊，癌症还有瘟疫，还有各种各样的  
máo bìng suǒ yǐ zhè ge shì jiè a yuè lái yuè zāo gāo le jīn  
毛病。所以这个世界啊，越来越糟糕了。今  
tiān tái zhǎng zài zhè lǐ xiǎo fàn wéi gào sù dà jiā yī xiē shì  
天台长在这里，小范围告诉大家一些事  
qing shàng cì kāi fǎ huì yǒu tīng zhòng wèn tái zhǎng néng bù  
情。上次开法会，有听众问台长，能不  
néng gào sù wǒ men jīn róng fēng bào shén me shí hou jié shù tái  
能告诉我们金融风暴什么时候结束，台  
zhǎng gào sù nǐ men jīn róng fēng bào yòu huì yǒu de  
长告诉你们金融风暴又会有有的。

wǒ men diàn tái yǒu xiē tīng zhòng gēn tái zhǎng gǎn qíng  
我们电台有些听众跟台长感情

hǎo yǒu shí hou xǐ huan kǎo kǎo tái zhǎng shàng cì wèn ào zhōu  
好，有时候喜欢考考台长，上次问澳洲



gōng dǎng hé zì yóu dǎng xuǎn jǔ tā men yě kǎo kǎo wǒ wèn wǒ  
工 党 和 自 由 党 选 举 ， 他 们 也 考 考 我 ， 问 我  
gōng dǎng yíng hái shì zì yóu dǎng yíng wǒ zài yuè fèn hái méi yǒu  
工 党 赢 还 是 自 由 党 赢 ， 我 在 8 月 份 还 没 有  
xuǎn jǔ de zhī qián jiù gào sù tā men shì gōng dǎng ér qiě wǒ xiě  
选 举 的 之 前 就 告 诉 他 们 是 工 党 ， 而 且 我 写  
xià lái hái fàng zài bǎo xiǎn guì lǐ hòu lái gěi tā men ná chū lái kàn  
下 来 还 放 在 保 险 柜 里 ， 后 来 给 他 们 拿 出 来 看 。

guān shì yīn pú sà jiào dà cí dà bēi dà cí dà bēi jiù shì yòng  
观 世 音 菩 萨 叫 大 慈 大 悲 ， 大 慈 大 悲 就 是 用  
cí xīn xiàng cí fù cí mǔ hěn cí bēi xīn cháng hěn ruǎn de  
慈 心 ， 像 慈 父 慈 母 ， 很 慈 悲 ， 心 肠 很 软 的  
chēng wéi cí xīn bēi jiù shì bēi mǎn bēi mǎn jiù shì jué de nǐ kě  
称 为 慈 心 。 悲 就 是 悲 悯 ， 悲 悯 就 是 觉 得 你 可  
lián qí shí nǐ men hěn duō rén bù jué de zì jǐ hěn kě lián shí jì  
怜 ， 其 实 你 们 很 多 人 不 觉 得 自 己 很 可 怜 ， 实 际  
shàng zǐ xì xiǎng xiǎng nǐ men měi gè rén kě lián bù kě lián tiān tiān  
上 仔 细 想 想 你 们 每 个 人 可 怜 不 可 怜 ， 天 天  
zǎo shàng qǐ lái qù shàng bān wèi le jiā tiān tiān wèi le qián wèi  
早 上 起 来 去 上 班 ， 为 了 家 ， 天 天 为 了 钱 为  
le míng wèi le lì nǐ shuō kě lián bù kě lián ér qiě yòu yǒu jiā  
了 名 为 了 利 ， 你 说 可 怜 不 可 怜 ， 而 且 又 有 家  
lǐ de yā lì yòu yǒu hái zǐ de yā lì nǐ men bǎ hái zǐ shēng  
里 的 压 力 ， 又 有 孩 子 的 压 力 ， 你 们 把 孩 子 生



le cóng xiǎo hái zi fǔ yǎng chéng rén yī zhí dào dú xiǎo xué  
了，从 小 孩 子 抚 养 成 人，一 直 到 读 小 学  
zhōng xué dà xué dào gōng zuò hái yào wèi tā men dān xīn zhǎo  
中 学 大 学，到 工 作，还 要 为 他 们 担 心 找  
péng you kàn dào fù mǔ shēn tǐ bù hǎo nǐ men kǔ bù kǔ shēn  
朋 友，看 到 父 母 身 体 不 好 你 们 苦 不 苦，身  
tǐ bù hǎo jīn tiān zhè lǐ nán shòu míng tiān nà lǐ nán  
体 不 好，今 天 这 里 难 受，明 天 那 里 难  
shòu xiàn zài yín háng de lì xī fēng kuáng de zhǎng fáng zi dài  
受，现 在 银 行 的 利 息 疯 狂 的 涨，房 子 贷  
kuǎn huán bù chū lái le nǐ men kǔ bù kǔ a shí jì shàng xiàn zài  
款 还 不 出 来 了，你 们 苦 不 苦 啊。实 际 上 现 在  
de rén hěn kǔ de zì jǐ kǔ gèng yào gǎn shòu dào rén jiā yě zài shòu  
的 人 很 苦 的，自 己 苦 更 要 感 受 到 人 家 也 在 受  
kǔ yào lián mǐn rén jiā yào duì rén jiā yǒu shàn xīn  
苦，要 怜 悯 人 家，要 对 人 家 有 善 心。

guān shì yīn pú sà zuó tiān hái shuō dà xǐ dà shè lǐ fó dà  
观 世 音 菩 萨 昨 天 还 说，大 喜 大 舍。礼 佛 大  
chàn huǐ wén zhōng de nà jù dà cí dà bēi mǐn zhòng shēng dà  
忏 悔 文 中 的 那 句，“大 慈 大 悲 悯 众 生，大  
xǐ dà shè jì hán shí jiē zhe pú sà shuō hòu miàn jì hán shí  
喜 大 舍 济 含 识”。接 着 菩 萨 说，后 面 济 含 识  
shí sān gè zì míng bái le jiù néng jiě shì dà xǐ dà shè sì gè zì jì  
时 三 个 字 明 白 了 就 能 解 释 大 喜 大 舍 四 个 字。济



shì jiù jì shì jì shì dù rén hán shì shén me shì hán yǒu shí shì  
是救济，是济世度人，含是什么是含有，识是  
yì shí nǎo zi lǐ hán yǒu de yì shí yì shí yǒu bā zhǒng qián  
意识，脑子里含有的意识，意识有八种，潜  
yì shí zuì gāo de yì shí jiào ā lài yē shí yì shí zài nǐ nǎo  
意识，最高的意识叫“阿赖耶识”。意识在你脑  
zi lǐ jiù shì nǐ de líng hún guān shì yīn pú sà wèi shén me yào jiào  
子里就是你的灵魂。观世音菩萨为什么要叫  
tái zhǎng gào sù dà jiā wèi shén me yào dà xǐ dà shè ne yīn wei  
台长告诉大家，为什么要大喜大舍呢。因为  
xiàn zài de rén yǐ jīng bù néng shuō kàn jiàn nǐ cí bēi bù shì dān  
现在的人已经不能说看见你慈悲，不是单  
dān de yào yǒu bēi mǐn xīn ér shì xiàn zài nǐ yǐ jīng yào shè le nǐ  
单的要 有悲悯心，而是现在你已经要舍了。你  
men jīn tiān zài zuò de yǒu duō shǎo rén jiù rén jīn tiān yǒu dài xīn  
们今天在座的，有多少人救人。今天有带新  
rén lái de nǐ men jiù shì pú sà zhì shǎo nǐ men zài zhè ge xíng  
人来的，你们就是菩萨。至少你们在这个行  
wéi shàng jiù shì pú sà hěn jiǎn dān nǐ jué de tā kě lián nǐ jué  
为上就是菩萨。很简单，你觉得他可怜，你觉  
de tā shēn tǐ bù hǎo nǐ gēn tā jiǎng nǐ qù tīng tīng lú tái zhǎng  
得他身体不好，你跟他讲你去听听卢台长  
de jiǎng de ba zhì shǎo xiān tīng tīng yīn wei wǒ yě zhī dao yǒu xiē  
的讲的吧，至少先听听。因为我也知道有些  
rén bù shì hěn xiāng xìn yǒu de shí hou wèi le jiù rén wǒ jiù ná  
人不是很相信，有的时候为了救人，我就拿



zhe yī běn shū gēn tā shuō tái zhǎng de shū nǐ jiù dāng xiǎo  
着一本书，跟他说，台长的书你就当小  
shuō huí jiā suí biàn fān fān suí biàn kàn kàn nǐ xǐ huan nǐ jiù kàn  
说回家随便翻翻随便看看，你喜欢你就看  
kàn bù xǐ huan nǐ jiù huán gěi wǒ huò zhě sòng gěi bié rén zhè shì  
看，不喜欢你就还给我或者送给别人。这是  
shén me yì si zhè jiù shì shuō yī gè rén de yuán fèn nǐ yào qù  
什么意思，这就是说一个人的缘分，你要去  
zuò nǐ bù zuò bù xíng de a nǐ yào shè chū zì jǐ a nǐ men  
做，你不做不行的啊，你要舍出自己啊，你们  
jīn tiān shì bù shì zài shè le nǐ men jīn tiān lái le jiù shì xǐ shì dà  
今天是不是在舍了你们今天来了，就是喜，是大  
xǐ wèi shén me ne yīn wei shì fǎ xǐ nǐ míng bái zhè ge dào  
喜，为什么呢，因为是法喜，你明白这个道  
lǐ le jīn tiān zhè me duō tīng zhòng nǐ men xiǎng xiǎng  
理了。今天这么多听众，你们想想  
kàn rú guǒ dōu méi yǒu xiào guǒ nǐ men huì bù huì niàn jīng  
看，如果都没有效果，你们会不会念经  
a wǒ jīn tiān bù yào duō jiǎng xiàn zài nǐ men suǒ yǒu zài zuò  
啊！我今天不要多讲，现在你们所有在座  
de nǐ men niàn jīng zhī hòu yǒu xiào guǒ de rén jǔ qǐ shǒu lái gěi  
的，你们念经之后有效果的人举起手来给  
xīn lái de zhè xiē péng you kàn kàn quán chǎng jī hū bǎi fēn zhī bā  
新来的这些朋友看看。（全场几乎百分之八  
shí de rén dōu jǔ qǐ le shǒu hǎo xiè xiè dà jiā kàn jiàn le  
十的人都举起了手）好，谢谢大家。看见了



me yào jì zhù niàn jīng bù huì méi yǒu xiào guǒ de yào xīn  
么，要记住，念经不会没有效果的，要心  
chéng guān shì yīn pú sà jiào wǒ men shè a jiù shì bǎ hǎo de gǎn  
诚，观世音菩萨叫我们舍啊，就是把好的感  
qíng shè chū lái jiù dé dào hǎo de gǎn qíng shè qián cái dé dào  
情舍出来，就得到好的感情，舍钱财得到  
gèng duō de huí bào jiù rú tóng tóu zī yī yàng nǐ bǎ duì fù mǔ  
更多的回报，就如同投资一样。你把对父母  
hái zǐ de guān ài shè yī xiē chū lái gěi bié rén jiù néng dé dào  
孩子的关爱，舍一些出来给别人，就能得到  
bié rén gèng duō de guān ài tái zhǎng wǒ jiù shì zuì hǎo de shòu yì  
别人更多的关爱。台长我就是最好的受益  
zhě xiàn zài tái zhǎng chī fàn yǒu ā yí lái zuò yì gōng gěi wǒ zuò zuì  
者，现在台长吃饭有阿姨来做义工给我做最  
hǎo de fàn cài chī zhè jiù shì nǐ bǎ ài xīn fù chū lái gěi rén  
好的饭菜吃，这就是你把爱心付出来给人  
jiā rén jiā yī dìng huì duì nǐ zhēn xīn hǎo rén hái shì duō a jiù  
家，人家一定会对你真心。好人还是多啊，就  
pà nǐ bù bǎ bié rén dāng hǎo rén suǒ yǐ nǐ cái dé bù dào rén jiā hǎo  
怕你不把别人当好人，所以你才得不到人家好  
rén de bāng zhù yīn wei xiàn zài de rén máo bìng jiù shì xiān bǎ bié rén  
人的帮助。因为现在的人毛病就是先把别人  
dāng huài rén hái méi gēn nǐ jiǎng huà ne jiù xiǎng zhè ge rén kěn  
当坏人，还没跟你讲话呢，就想这个人肯  
dìng dòng wǒ nǎo jīn zhè ge rén jiù xiǎng suàn jì wǒ suǒ yǐ kàn  
定动我脑筋，这个人就想算计我，所以看



rén de yǎn guāng dōu bù yī yàng de xiàn zài de rén kàn rén bù gǎn  
人的眼光都不一样，现在的人看人不敢  
zhèng shì dōu shì xié shì nǎo jīn xié de tā kàn rén jiù bù  
正视，都是斜视。脑筋斜的，他看人就不  
zhèng tái zhǎng jīn tiān gēn dà jiā jiǎng yào xǐ yào yǒu huān  
正。台长今天跟大家讲，要喜，要有欢  
xǐ xīn nǐ dé dào zhè me hǎo de fǎ mén le nǐ xiàn zài jiā lǐ hǎo  
喜心，你得到这么好的法门了，你现在家里好  
le gōng zuò hǎo le xué xí hǎo le shēn tǐ hǎo le yàng  
了，工作好了，学习好了，身体好了，样  
yàng dōu hǎo le nǐ men kāi xīn bù kāi xīn a jì rán kāi xīn  
样都好了，你们开心不开心啊。既然开心  
le nà shì bù shì gāi bǎ zhè me hǎo de fǎ mén jiè shào chū qù gào  
了，那是不是该把这么好的法门介绍出去告  
sù bié rén zhè ge jiù jiào shè  
诉别人，这个就叫舍。

